

# El grave déficit en la educación municipal

**La Corporación Municipal de Quilpué tiene un grave problema de caja, de acuerdo a una auditoría interna.**

**L**a alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, presentó ayer, ante el Juzgado de Garantía de dicha comuna, una querrela criminal para que la Justicia investigue una serie de hechos ocurridos en la Corporación Municipal durante la administración de la exalcaldesa Valeria Melipillán y que serían constitutivos de delito. Entre ellos, como consigna la acción legal, se encuentra el pago a trabajadores por funciones que no estarían respaldadas correctamente, traspasos de recursos entre las áreas de Salud y Educación sin justificación ni respaldo, y la falta de claridad en el uso de recursos por más de mil millones de pesos, provenientes de proyectos adjudicados por el Ministerio de Educación. Para la alcaldesa Corti, la situación es “dramática” y “desoladora”, particularmente por los \$ 5 mil millones de déficit que debe enfrentar su administración en la Corporación Municipal quilpuéina. Para la exalcaldesa Melipillán, en cambio, ese déficit es el reflejo de un problema más profundo, vinculado a las serias deficiencias que enfrenta el financiamiento de la educación municipal. Melipillán menciona el pago de la subvención escolar de acuerdo a la asistencia, un antiguo mecanismo que busca asegurar la participación estudiantil en los

**Junto a las acciones judiciales para aclarar las presuntas irregularidades, la alcaldesa Corti debe plantear un plan de trabajo que solucione los problemas de financiamiento.**

colegios sin percatarse que hay gastos fijos que las corporaciones deben cubrir sin importar el número de alumnos que acude a clases. Esta situación se agudiza cuando se atrasan las transferencias comprometidas por el Gobierno. Tanto la querrela presentada por la alcaldesa Corti como la acción judicial ingresada en la administración anterior son medidas de responsabilidad fiscal y deben investigarse hasta sus últimas consecuencias en caso de detectar casos efectivos de desvíos o mal uso de recursos públicos. Sin embargo, dicho proceso no solucionará el problema estructural que vive la educación municipal en Quilpué y para el cual la nueva administración debe presentar soluciones adecuadas antes que se profundice el delicado déficit que la afecta.